

EL DIA

Responde Chile a la propuesta papal sobre el canal de Beagle

SANTIAGO DE CHILE, 8 de enero (AP).—El gobierno anunció hoy que en carta dirigida al Papa Juan Pablo II dio respuesta a su proposición de paz que hizo como mediador en el diferendo limítrofe chileno-argentino.

El anuncio fue hecho en rueda de prensa por el canciller René Rojas, quien leyó el siguiente comunicado:

"El Ministerio de Relaciones Exteriores informa que el gobierno de Chile dio respuesta, por carta dirigida a Su Santidad Juan Pablo II, a la propuesta que en su calidad de mediador en el diferendo sobre la zona austral, entregará a los ministros de Relaciones Exteriores de Chile y Argentina con fecha 12 de diciembre de 1980".

Leído el escueto comunicado, el canciller accedió a responder —aunque vagamente— a preguntas de los periodistas.

Consultado sobre la fecha en que se envió la respuesta, dijo que "se hizo oportunamente por un correo diplomático que viajó a Roma". El Papa había sugerido a las partes que entregaran sus respuestas dentro de un plazo que vence hoy.

Sobre los próximos pasos en el proceso de la mediación papal, respondió que "corresponde a Su Santidad fijar el procedimiento a seguir".

Se rehusó a informar sobre el contenido de la respuesta chilena, y dijo desconocer la probable respuesta de la contraparte argentina al Papa Juan Pablo II, quien asumió la mediación en el conflicto chileno-argentino hace exactamente 2 años.

El 8 de enero de 1979, los cancilleres de Chile y Argentina se reunieron en Montevideo con el emisario papal, cardenal Antonio Samoré, ante quien firmaron un acta en la que pidieron

la intervención del Papa como mediador en el litigio en torno a las jurisdicciones que disputan ambos países en el extremo austral del continente.

La mediación fue solicitada tras infructuosas negociaciones bilaterales, que a fines de 1978 derivaron en una explosiva situación que casi llevó a la guerra a los dos países, produciéndose entonces la intervención directa del Pontífice, con el envío de su emisario especial.

EXCELSIOR

Desusada Atención Concede Ahora Argentina al Problema de Beagle; Chile Responde al Papa

BUENOS AIRES, 8 de diciembre. (AP y AFP)—El Presidente Jorge Videla y los tres integrantes de la Junta Militar postergaron sus vacaciones debido al trámite del problema limítrofe con Chile, según se anunció. Simultáneamente, se supo que el gobierno chi-

leno, en carta dirigida al Papa Juan Pablo II, dio respuesta a la proposición

SIGUE EN LA PAGINA VEINTIDOS

Sigue de la página tres

En Buenos Aires se aguarda para el próximo sábado el regreso del jefe y del miembro alterno de la delegación argentina ante la mediación pontificia, embajador Guillermo Monca y y general Ricardo Etcheverry Boneo, respectivamente.

Se estima que ambos, que están en Roma desde el 29 de diciembre pasado, traerán la respuesta vaticana al pedido argentino de un mayor "periodo de reflexión" que el otorgado por el Sumo Pontífice a ambos países para responder a su propuesta, que venció hoy.

Medios diplomáticos de la capital argentina estiman que el problema será "heredado" por la administra-

ción de Viola, que se hará cargo el 29 de marzo próximo, sobre cuyas espaldas pesará finalmente asumir las consecuencias políticas de la solución que se adopte en definitiva sobre el Canal de Beagle.

La agencia Associated Press pudo establecer en fuentes cercanas a la mediación, que la proposición argentina, que causó sorpresa en la Santa Sede, no se limita a pedir una ampliación del plazo sugerido por el Papa Juan Pablo II. En efecto, además de solicitar precisiones sobre la propuesta, se hace saber al mediador que el gobierno argentino no puede aceptar que se renuncie al principio de la división oceánica, esto es, el Atlántico para Argentina y el Pacífico para Chile.

En Santiago de Chile, el gobierno dio a conocer, a través del canciller René

Rojas, el siguiente comunicado:

"El Ministerio de Relaciones Exteriores informa que el gobierno de Chile dio respuesta, por carta dirigida a Su Santidad Juan Pablo II, a la propuesta que en su calidad de mediador en el diferendo sobre la zona austral, entregará a los ministros de Relaciones Exteriores de Chile y Argentina con fecha 12 de diciembre de 1980".

Leído el escueto comunicado, el canciller accedió a responder —aunque vagamente— a preguntas de los periodistas.

Consultado sobre la fecha en que se envió la respuesta, dijo que se hizo "oportunamente por un correo diplomático que viajó a Roma".

Sobre los próximos pasos sobre el contenido de la mediación papal, respondió que "corresponde a Su San-

tidad fijar el procedimiento que se va a seguir".

Se rehusó a informar sobre el contenido de la respuesta chilena y dijo desconocer la probable respuesta de la contraparte argentina al Papa Juan Pablo II.

El 12 de diciembre pasado, el pontífice entregó en Roma a los cancilleres de Chile y Argentina sendos sobres sellados con una proposición que se mantiene en secreto. Las primeras reacciones del gobierno argentino fueron, en los días siguientes, muy positivas en relación con la propuesta del mediador. Chile, mientras tanto, manifestó mucha reserva. Sin embargo, ahora el gobierno de Pinochet parece haber tomado la iniciativa en el conflicto, mientras el gobierno argentino intenta ganar algo de tiempo.